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La réponse de Mathieu TAQUARD, président de Florirail 

Le financement de la ligne Bollwiller - Guebwiller 
  
Suite aux récentes déclarations d un lecteur de l'Alsace, il faut préciser certaines choses et dire qui fait quoi, car 

ces idées fausses sont communément répandues en matière de financement ferroviaire notamment. 
Le projet de retour du train est entièrement pris en charge par la Région Alsace qui reçoit des dotations de l'Etat 

par le biais de contrats de projet Etat   Région. La Région nous propose actuellement de réouvrir la ligne. On peut 

considérer cela comme une main tendue et comme une opportunité extraordinaire. Si le projet ne se fait pas, les 



investissements seront affectés à d'autres lignes du réseau ferroviaire en Alsace. Quoi qu'il arrive, notre cotisation 

par nos impôts aux transports régionaux ne changera pas.  
Par contre la voirie communale est majoritairement à la charge de la commune. Elle coûte cher et son mauvais état 

révèle soit des difficultés dans les finances de la commune, soit des priorités des investissements communaux. 

Cette dépense est quant à elle pleinement répercutée sur les contribuables de la commune. Cela pour dire qu'il n'y 

a pas de lien entre les financements ferroviaires et les financements de voiries. 
La question essentielle à se poser est : combien no us coûte l'absence d'un transport ferroviaire ?  Réponse 

: très cher, car la baisse de l'attractivité du Florival provoque des pertes d'emplois. Certaines entreprises ne 

s'installent pas. Des administrations et des services sont actuellement supprimés. Des lycéens et des étudiants 

sont pénalisés car Mulhouse mais surtout Strasbourg sont difficiles à atteindre par la route. Des médecins et des 

spécialistes ne s'installent pas dans le Florival. Les "sans voiture" : personnes âgées et population socialement 

fragile sont également pénalisées. Les touristes se déplaçant en train ne viennent pas chez nous, et nous ne 

bénéficions pas de l'effet TGV. Pour toutes ces raisons sans parler des effets environnementaux, le train est 

certainement l'un des meilleurs atouts pour le développement local et pour notre avenir. 
  
  
Communiqué 
   

L'association FloriRail se félicite de la visite de Philippe Richert, Président du Conseil Régional le 12 décembre à 

Guebwiller. Il a réaffirmé sa volonté de faire venir le train jusqu'à la gare de Guebwiller pour assurer un service de 

proximité. 
Nous souhaitons que les futurs usagers aient le meilleur service de transport ferroviaire possible. Nous sommes 

conscients des contraintes techniques que comportent les deux matériels à l'étude : train et tram train. Nous 

espérons que des décisions courageuses et audacieuses seront prises pour bénéficier d'un transport sur rail à la 

fois moderne et performant. Les résultats de la prochaine étude sont attendus courant mai 2013, et devront 

répondre à toutes ces interrogations.  
 


